

Año 18 Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Juéves 18 de Setiembre de 1913

(PORTE PAGO)

Nom 2045

### DIARIO DE LA MAÑANA Oficinas: CANGALLO 2559

Unión Telef. 4101 (Mitre)

Correspondencia, valores, giros, etc., a nombre del administrador: A. Barrera

SUSCRIPCIÓN PAGO ADELANTADO Aensual en toda la república: \$ 1.50 Exterior: S' ore 0.80

Los originales no se devuelven ni se contestan

LA PROTESTA, Setiembre 18 de 1913

## Don Ouijote de Paris

Yo no se si aquel nuestro senor que se llamo don Miguel de Cervantes y Saaredra, quiso sintetizar en Don Quijote y Sancho las cualidades y defectos más baracterísticos de los habitantes de España, o simplemente de la Mancha, o bien hacer fiel trasunto del modo humano de ser del hombre, en el concepto genérico de la palabra.

De mí sé decir, que he encontrado frecuentemente a Sancho, tipo por cierto muy español y muy de todas partes

Y juro sobre el velmo de Mambrino que en cambio a don Onitote no lo hallé ni en la llanura manchega, ni en los cerros de Ubeda, ni en los montes toledanos, las sierras de Andalucía, las grandes urbes de España y estas tierras de América, extensión hispana de otros

Aquel don Alonso Quijano, bien puede pues, asegurarse, que no es ni fué

Tal vez nuestro señor don Miguel de Cervantes Saavedra, ilustre entre todos los ilustres de habla castellana, halló su tipo ideal en alguna célula heredada sus antepasados, que quizás fneron de otra raza no morena ni meridional. El mismo era de cabello y barba rubios. atezados morunos, ni de los pálidos he-

Y es así como se explica pudiera na ter en una carcel manchega, hombre tal como don Quijote ajeno por entero a la psicología española, de la que tan exhaberantes tinos contiene el libro ma yor de nuestro idioma.

El cura y el barbero, Maritornes, los alguaciles y los bachilleres, los trubanes, los traginantes y posaderos, los dir ques, todos los personajes en fin de la grandiosa obra, son españoles netos, de ayer y de hoy. Todos menos don Oui-

Y heme dado a pensar a veces, si ese prototipo, encarnación viviente de la idea de justicia, no sería un ideal, un ejemplo puesto por Cervantes para que las generaciones lo persiguieran un dia y otro, desbastando groserías y restringiendo egoismos.

Pero he aqui que he comprobado la existencia de don Quijote, constatandola de evidente manera.

Don Quijote vive. Don Quijote se re encarna día a día. Don Quijote es persona de carne y hueso, caballero tacha y adalid de todas las grandes causas; paladín de toda justicia.

Nada tiene de manchego, sin embara un paraje que, siguiera en el nomgura singularmente extraña en las so- Rocin feliz con los otros rocines, y ali-

No le he visto moverse a impulsos de ura idea de justicia, arriesgando vida, itereses y fama, en tan desinteresado altruísmo, que ni acusársele podia de barrios de caballos.

Yo le he visto encarnado en la figura le Rechefort dar lanzazos formidables ontra aquel castillo maldito, mansión le todos los crimenes y de las más grans-inimidades Yo le he visto llamándose Zola, arros-

trar las piedras y silbidos de la multiud, llevando en alto el pendón justicieo, hasta dar la vida por el albo ideal. Yo le be visto en Anatole France, iróico y escéptico en el hablar, ir apaionadamente proclamando iras sublimes contra los maiadores de Ferrer, y soportando altivo dicterios de patriotas, en

itar de los tres años. Y hasta me ha parecido vislumbrar espíritu de Alonso Quijano en Pierre Loti, heraldo de Turguía, destrozada y lesangrada por la barbarie de los mor fañeses balkánicos lanzados a la guerra por los cínicos gobernantes europeos ávios de destrucción y conquistas.

Y siempre en Francia. Y nunca en otra parte.

He ahí el modelo — que a mí anloja-eme forjó Cervantes más con tal fin que no con propósitos de burla dono - viviente y puro como una idea, modelo que a nosotros los anarquistas, férvidos adoradores de la Justicia de e inspirarnos y servirnos de tal.

Qué sólo así, siendo románticos, el triunfo justiciero en todas las causas, llegaremos a ser tenidos en gran camento por las multitudes, y será posible que al fin la idea de fraternal asociación de seres.

Eduardo G. Gilimón

## Los amigos de Rocin

Rocin es verdaderamente un animal desagradecido.

Sus conductores actuales, seres emientemente filántropos y compasivos, tos generosos, él permanece huraño e

Mucho se ha hecho ya para los rocines, sin embargo...

sin descansar, queda la misma, pero vo riendas a la Napoleón, a la Luis al trote, Rocín, que te daremos

bre, recuerda a la estepa castellana. Ha- tiano buen propósito de amansarlo y ductores de rocines...!» bita en París, cerca del canal de la Man- hacerlo más sociable, idearon alojarcha. Y tal vez de ahí nuestro señor don lo, fuera de las horas de tiro, en un mente a los dueños de Rocin; Miguel de Cervantes Saavedra, hombre barrio apropiado donde habría lindos — No escuchen a aquellos charlatanes

El barrio para caballos se edificó y se habitarca los pesebres, pero, nada. Rocin no quiere entender de pesebres en

perseguir un mejoramiento general del Los amos, gente buena no desespela mejor manera de conquistarse el cade hambre, consagrando un día del año seco. Ese día se llamó; «de los rocinitos hambrientos»

Ante la tristeza de Rocin sus amos affigidos mandaren colocar en sitios hien visibles en las vías carreferas unos lesu campaña reciente contra la ley mitreros que decian «Sea compasivo con os animales». Pero Rocin consideró tan delicada prueba del afecto de sus conductores como un nuevo insulto a su condición de bestia de labor. Y decidió vengarse de tanta hipocresía y opresión Entonces, cuando quisieron atarlo como de costumbre, empezó a repartir coces a diestra y siniestra, y quedó plantado entre las varas sin adelantar un paso sordo a los parre, Rogin ly otras inc taciones imperativas con que se pre tendía hacerlo caminar.

Entonces los conductores se engiaron de lo lindo. Quisieron hacerlo andar a la fuerza, y los rebencazos curtieron de piadadamente la piet del infeliz Rocin que relinchaba de dolor y brincaba como un demonio enfurecido, rompiendo a pa do idealistas, teniendo como inspiración tadas la parte delantera del carro social al que estaba amarrado.

Cuando se vió lo malo que se había puesto Rocin, dejáronlo quieto, Estuvo justi- así, descansando, varias horas, al cabo cia se incorpore a todos los cerebros, de las cuales, no indicándoles su pobre scual cierta de que no descendia de los haciendo de la humanidad amorosa y cerebro vació ninguna solución mejor volvió a tirar otra vez henchido el cora zén de rencor y de odio.

Entre los espectadores de la ingratacena, había uno de alma sensible, que filosofaba de este modo:«—Observande hien las cosas, queridos conductores, me he convencido de que el dolor de los recines no puede desaparecer sino cuando desaparezea de las carreteras el ser caballimo Eilos son victimas de su or ganización física y de las pasiones de condolidos de su misera condición de sus guías. Por eso amo a los angustiarecin, hacen cuanto pueden para verle dos, a los entristecidos rocines... Por chos casos el flegar a conocer personalfeliz, pero despreciando estos sentimien- eso no condeno, no condenaré jamás a los oprimidos...»

Otros de los presentes, candidatos a la amistad de Rocín (ambicionaban ser sus conductores) daban consejos sobre Es cierto que su situación, atado a la manera de dirijir la pobre bestia:las varas entre las cuales tiene que tirar « No tiren tan fuerte de las riendas! decian. ¡Aflójenlas un poco para que reso es menos cierto también que cada pire Rocin! Bájense, que les vamos a enconductor que se sucedió en el manejo señar nosotros la verdadera manera de púsole nuevas y flamantes riendas bau- conducir a Rocin... Así, vean, de este tizadas con los nombres más pomposos modo ¡como amigos y hermanos! sin forzosamente pedestre y empalagoso; y o democráticos. Así, sucesivamente tu- que el freno le lastime la boca... Vamos, sin Felipe-Igualdad, a la imperial, a la re-cau-publicana, y últimamente a la socialista... y nada: Rocin manifiesta el mismo ho-arrenca cuando se tiene buenos amos..! Nada tiene de manchego, sin embar- rror invencible a todas las riendas que En verdad que eres una monada de Rogo, a no ser su residencia muy próxise le obsequia. cin... ¡Viva Rocin!... ¡Viva el Partido Hace poco, sus dueños, con el cris- de los rocines...! ¡Viva los buenos con-

Los había que aconsejaban diferente-

de aventuras que corrió mundo, escó en la esebres... para caballos. Allí, viviria gritaben. Son falsos amisos de Rocín.

Quédense con las riendas, que nadio redades de Castilla. | mentandose con paja quizás podría ad las sabe manejar como ustedes... ¿De Yo he visto a don Quijote desfacer quirir con la cebada que iria economi | qué se trata? de contentar a Rocin. al qué se trata? de contentar a Rocin, al ntuerlos, sin que ni tan siquiera algo zando peco a peco uno de estos hermo pobre Recín que a veces tiene razón de provecho arbitrase para si.

Zando peco a peco uno de estos hermo pobre Recín que a veces tiene razón de provecho arbitrase para si. lo que se debe hacer para que esté conforme con su sucrté: rlay que crear cajas de ahorros donde depositor sus economías los recines; así tendrán paja para comer cuando sean vicios; hav ue alguna pequeñisima parte pudiera raron por eso de encontrar el camino que fundar asociaciones de socorros mudel corazón de Rocín, y pensaron que fuos dende las bestias sin trabajo e indigentes encuentren profección y ayuriño del rebelde era ocuparse de los da de parte de las bestias que trabajen; pequeños rocines que andan vagando hay que tener cooperativas para que los per las calles, pelados y rebuznando caballos tengan pasto de buena calidad y barato; hay que crear cajas do prek para socorrerlos con un poco de pasto visión contra los accidentes del trabajo, contra las enfermedades y contra la muerte de los rocinos; hay que fundan Pero esto tampoco pareció ser del hospicios para los animales viejos o imagrado de Rocia, que bajó la cabeza, potentes; hay que practicar el munula humillado en su dignidad de equino, lismo bajo todas sas formas, en fin... El mutualismo señores le mutualisme...! Voilà le reméde! je vois le donne pour rien...

Y Rocin, que había escuchado sin pestañear las enternecedoras palabras del orador de alma blanda, luego de oir a los aspirantes a conductores valos consejeros desinteresados, exclamó sarcástico en aparte:

—Ŷ en cualquiera de los dos casos Rocin quedaré!

Pierre Quiroule.

## El estilo y la propaganda

El estilo tiene mucha importancia en cuatquier escrito; y por consiguients ambién en los escritos de propaganda.

Algunos dicen que el estilo es el hom bre. No es exacto. Lo seria si todos escribieran como hablan y hablaran cono piensan; pero como que pocos o ninguno escriben como hablan y menos n los que hablan como piensan, re sulta que en la mayoría de los casos una cosa es el hombre y otra su estilo.

Por otra parte la pluma influye mucho sobre el escritor: a algunos les comunica algo de que carecen cuando no tienen la pluma en la mano. Esto aunque parezca paradógico es exacto. Valbuena por ejemplo, el temido critico cuando no escribe no es agresivo. Además muchos ticnen algunas chispas de ingenio y consiguen fijarlas en el papel cuando so les ocurren, pero no las tienen siempre, por cuvo molivo cuando se esgrimen la luma resultan ser unos seres vulgares v hasta achatados. De manera que en momente a un escritor proporciona una decepción; y es que por los escritos se le juzgaba algo más de lo que el hombre resulta ser.

Pero si el estilo no siempre revela a las claras el carácter de un escritor da de él una idea aproximada. En efec to: al hombre de pasiones vehementes le costarla trabajo escribir llana y sencillamente sin dejar traslucir sus arre batos el hombre de escasa fibra será los espíritus irónicos y chacotones no podrán dejar de lanzar siguiera sea de vez en cuando la flecha del ridículo el dardo acerado de la ironía o la onpenzeñada saeta del sarcasmo. Sin em bargo las más de las veces el estilo indica las aspiraciones de un hombre. lo que admira. lo que buisiera ser y no o que realmente es, y también indica las lecturas y los autores preferidos aunque no se citen porque generalmente se es imita sin darse cuenta.

Los estilos son tin numeroson cumo

ritores; sur embargo los retóricos como se hablaran en nombre de otros. o a la climmiancia, escasez o carencia castellana no admite este modo de ex-

por los novelistas por catregas porque pero si yo dijera «nos Nemo Nihil» se talilo cortaco ponene punto y aparte don cuenta y por consiguiente se impone el sia o to pendria nunto y coma o coma aliquiar. Algunos acostumbran hablar en de ir Se usa en los discursos patrióticos esto es annque usual y corriente, seno estos casos selo se trata de amentenar es prueha de soberbia, pero po me pagos pariodos agrupados en número de seniencioso y demuestro mucha soborbia. tres, centro y lasta seis; de moto que pues no admito que ma pueda equi-al que los les tuerte lo dejan sin alien vocar. En fin que le más sencillo y to ambos estles, el corado y el per lo mejor es escribir con naturalidad, a el primero da la sensación de algo trun tercera persona. co c incompleto; el segundo da la sen | En suma; que cada cual tiene sa es caci n de una lluvia de vocablos en tilo, que este se forma sóle y que es u cual la música y el rituo obscurecen bucno no imitar a mulie y escribir namiente obligandolo a adoptar formas ina- genio y a su propia inspiración decuadas. Y esto no es bueno. La palabra debe de servir al pensamiento caya expresión debe de ser; y según él lo exiga los períodos serán más o menes. largos o corios, pero emilando de no Para continuer sacando el diario sia avises, el Comi- ficación de ninguna especia. caor en la exagoración. El idioma fran- té LA PROTESTA ha organizado un matinée yivan y rico, sa acomodan ints bien al pera el domingo 21, a las 2 de la tarde, on la Casa Suiza estila cortado y nervioso que al estilo partegieo, en cambio el illima caste de la compo el illima, de suyo mage thoso y gravo so Nuevo triunto de Juan Gil aviene mejor con el estilo periodico;

pero es bueno no lieva: al extremo estade estilos. Entre ellos del Fierido cuyo ganason la huelga, según dicen cha Fracampon es Coryantes al arido que es el formidado y eta Vanguardia); y es 1m lud y para la virilidad de la raza? Ab de Aristótelos hay también muchas gua-cierto eso que las empresas admitteron solutamente nada. El miembro de amo sejar. El árido porque no agrada a na que se les antija, quedan lo los demas ve más o menos con derechos conocidos adentro mismo de sus casas. y quoda reservado para las ciencias en la calle. exactas, y por lo demas se cree que los . Ahora sin huelga ni nada, sin sacre-escritos de Aristoteles no sean sino su ficios de ninguna clase los ferrocarrinarios para ser ampliados verbalmente. Leros que por lo viste no se dustraren El Horido no es de aconsejar tampico en la paja acaban de conquistar nuevos pague, aunque agradable, no es claro launcies: la ley de jubilaciones ferro-y da mucho trabajo inttil. Para decir que viarias es para el Juan Gil ferrocarri gunancee ¿qué necesidad hay de ir a lero otro gran triunto. En ofecto: amén carro de Febo, las puertas del oriento todos a los ferrocarriles se les descony olias semejantes macinas mitológicas? Tará mensualmente una cantidad para y oras senejames mediados pajarillos, formar la caja de jubilaciones, y de s las amapolas de los prados, etc., son aquí a cincuenta años los ferrocarril en no meterse en esas honduras, pues las cibirán cincuenta centavos diarios. descripciones si no salen bien resultan in cambio de ese gran beneficio, feas y ridiculas, y el hacerlas bien cues-ta trabajo y no da provecho. El estilo declararse en huelga. El que abando for escribe como piensa, aunque esmerándose lo más que pueda, y según las circunstancias lo requieren se indigua, pe aflige, se cutusiasma o discurre fla-namente. El escritor expone sus ideas, las ilustra con ejemblos, razona, argumenta clara, sencilla y llanamento, y Gil ferroviario le debe a la organizadebe de afectar más pasión de la que cuadra pues la afectación es el peor forma sin forzar la nota puede que el escritor novel liegue a hacer obra maes. Senado. tra y de todos modos siempre prove-

cribir en singular o en plural, Algunos definitivo. - ado escriben se expresan en plural,

an clasificado en varias categorías. Es éste un error, En la lengua italiana dose a la extrasión del período esto es, costumbre, pero la gramática presarse: Solamente aueden hablar en interestado en presarse: Solamente aueden hablar en interestado de gradaciones. El estido la iglesia: privilegiados en todo, ellos prestado moras al composito de consecuencia de consecu lo cort do, que es el comunmente usado dicen anos el obispos, anos el rey», etc.: con et se ecupa neis espacio en el pu ria cosa de reirse, pues cuando uno no pel, se carac ériza per el hecho de que habla por delegación de otros o de coa cada dos o ires rengiones hay un panto sas que les sen notoriamente comunes aparo, Los escribres que usan el al que habla y a otros más, habla por su Simplements, til cetile periodice, que es tercera persona, y dicen «el croni ti», cel el opaceto al cortado, es el que usan corresponsal», «el que esto escribo» cocomunmente les que no t'enen nada que mo si hablaran de etro individuo, y palabras y mas palabras y so las puele rece: al contrario, si digo «yo lo piencolocar en el orden que se quiera. Ca- so así» expreso mi opinión y nada más; racterizan al estido pariodico, los far en vez si digo cos asb hablo en tono

el significado de las palabras. En ano furalmente sin afectaciones de ninguar bes casos se hace viciencia al pensa cias, obedeciendo fan sólo a su propio

Nemo Nihil.

El primer triunfo del Juan Gil terro s bro la escasez o abun lancia de nior vierto, fué raidoso; los maquinistas y han establacado otras categorias reginistas do terrocarroes el año pasado

más recomendable es el estilo llano y sencillo pues se presta a todo. El escriderá la ancianidad, irá a presidio veinticinco años y perderá además los dereches civiles, politicus, etc. Los organizadores de huelgas o los cabecillas le las mismas serán fusilados sin pro-

Tal es el nuevo triunfo que el Juan habla con vehemencia, pero nunca ción a base múltiple, al celo de sus del señor Udabe. Esto, si es en todos ra caer preso, siendo que en este país dirigentes (a 300 de la nación mensua les), a la actitud legalitaria del gremio de los defectos. Y trabajando así, en esa a la acción política y al apoyo del Par-

Con otro triunto como este a los fehosa.

Algo que tiene mucho que ver con el sa que atarse un adoquin al pescuezo estilo es la cuestión de si se debe es y tirarse al río. Ese será su triunfo

## Bajo el imperio de los prontuarios

A propósito de la prisión de Carulla

Un companero ha sido defenido, Al artículos irónicos referentes a la liber-alir del local de la Liga de Educación lacionalista, sito en la calle Alsina, don-que habiten en el país. [Más que tonto el detenido que no tiene nada que re- bicieron sudar bárbaramente a más ¿Qué es un hombre a quien puede de-

trucción popular, y no siquiera en matela inquina de los detentadores y, pomente les intereses de éstes sino en matoria de legiency le higiene de tos tes, lo que es más impertante para 4 solutamente nada. El miembro de mua que tinta de no ultrapasar, desaparece esclavo a quien se conduce por la fuerza a donde no quiere ni hay razon pagreso y de cultura aprendida precisamente en las universidades, se rebelan contra esta calda tan baja; se pregunta, se gan de amansarlo. ¡Oh, estos atentados acompañan!

name de violación perpetrado.

leyes y códigos que contienen algunos tranjeros, nada liberales por cierto ni

e había dado una conferencia a un re- es el que ajusto a esos papeles escrilar mimero de mujeres del pueblo so los su conducta y su vida! Casi todas, ore «puerifcultura e bigiene para las ma- aquellas, son declaraciones viejas, ardres», un sujeto de la policia de inves- tículos fuera de uso desde hace mucho figaciones le señaló a dos vigilantes tiempo, de los que se habla todavia, más quienes le preudieron y le condujeron, por amor a las frasos que por convica pesar de sus protestas, a la comiseria ción de su existencia, con obligación alseccioual y después al departamento. Pas gima de cumplirlos... Así es. Algo más semos por alto los detalles del arresto, tarde de aprobarse esas bases, dictarse fempre brutales en estos casos, en que esas leyes, elaborarse esos códigos, que y en la ocatoria sagguda; como que en ilam no ridiculo. Dicen que el decir yo procliarse pregunta por las causas de un jerista de nota para no ponerlos en u detención, y en que los agentes de contradicción unos con otros, se insulla policia de seguridad, ordenándole que juyó en esta capital una repartición inse calle, bajo la amenaza nada tranqui- portante, de la cual fué «Fray Mocho» lizadora de hacer uso de sus sables, el creador y que andando el tiempo haquieren someterle a un registro vejato- bia de venir a parar en mano de los rio en el medio de la calle, mientras el señores que la dirigen actualmente; nos cempleados que ordenó el procedimiento referimos a la Comisaria de Investigase aleja a pasos de lobo para no dejar ciones y a su sección más famosa, la de riddic son defectuosos y antinaturales: no es natural habitar ni en plural ni en se conocer. El hecho es brutal porque «Orden Social». Esta creación, posterior no se dan razones de él, porque no fie- a la constitución y a fodas las leves rine apelación ninguna, porque el proce-leidamente inspiradas en ella que al prim dimiento se llevara adelante con et au cipio se dictaban en el país, ha venido xilio de la cadena o de los sables, y la ser tan importante que hoy todo le porque las mismas preguntas del dete- les subordinado, y por medio de una simtudo son consideradas ofensivas; por ple seña de uno de sas agentes secreque se experimenta, en fin, la cesación los, un hombre puede ser brutalmente absoluta de todo derecho, razón o am- detenido, al salir de cumplir una misjón paro, y atras, adelante, alrededor, a los de instrucción popular como nuestro costados, impera solo el arbitrio poli- compañero, y conducido sin más tramicial, sin causas ni expediente de justi- te a la prisión, para libertarsele después de hacerlo pasar por un caprichoo prontuariamiento y fenerie horas o selo en esta forma on el medio días preso. Los guitos de las violaciones de la calle, al salir de cumplir una obra cometidas con innumerables individuos tan útil para la humanidad como la institutado el mando, y la policia de inhan llenado el mando, y la policia de inrestigaciones ha enriquecido sus archiria de derechos económicos de los pro- vos con fantásticos prontuacios... «Nanctores — lo que podía justificar qui- die queda libro de sus accenazas», ha dicho un escritor. Leopoldo Lugones, y lo tanto, de la policia que defiende fiel- con esto quoda dicho lo que pueden contener tales prontuarios de la célebre po-Ecia argentina, para numentar incesanemente los emples se deliene violentamente a los individuos, parándolos en la calle, al salir de realizar una obradaciones. Vingano de los dos es de acone a fos que le dió la gana y les pagan lo colectividad culta y civilizada, que vie de utilidad social, o yéndolos a buscar

La causa, pues, de esta detención, en de pronto para dar lugar al horrendo vos aspectos hemos procurado revelar, es esencialmente argentina; no existe en ningún país ni en ninguna legislación. que vaya. Todos los siglos de pro-Generalmente se prontuaria también en olras partes, pero a los que han dado un motivo para caer presos y consig-nándose sólo en estos documentos las hebras de Apolo, el aíado del aumento de las tarifas que pagaremos inquiere, se desea saber en qué pue causas sobre las cuales ha recaido sende haber ofendido a los vigilantes, o al tencia de proceso. Esto es lógico con resquisa que ordenó la defención, la las cosas de la justicia burguesa mislimpia conducta de una vida acrisolada. ma, que tiene que fundarse en documen-Pero todo es inútil: la violación, el tor- los de valor innegable, y aunque es muy lindas las descripciones siendo bien ros que lengan sesenta de servicio y hechus, pero el escritor novel hará bien ciculo uno de edad scran jubilados; re ciso que no quede ningún cuerpo sin que las sentencias de los jueces tiendo uno de edad scran jubilados; re cargar esta triste montura, sin lo coul nen un valor sólo relativo, tiene ciertas los hombres podían considerarse toda apariencias de legalidad que para los via libres dentro de su obligada escla- jueces puede bastar. Pero delener en el vitud económica. Si es bellaco para las medio de la calle a un individuo que caronas, el sable y la cadena se encar- nunca cae preso, y que por lo tanto hay que reconocer que es de buenas cosson siempre brutales y mejor es pasar tumbres, para vejarlo y prontuariarlo, por alto los detalles demigrantes que los eso solo se ve en la capital de la República Argentinal ¿Qué vale, entonces, Bien; no se frata aliora de estos de fener buena conducta y de qué cosas alles que ya son descontados para todos puede acusarse hasta proceder a detelos que tienen algo que ver, o que la nerle, filiarle retratarle y arrancarle viopolicia quiera tener que ver con ellos, lentamente las impresiones digitales, a con la «culta» y «civilizada» repartición un individuo que jamás da motivos palos casos denigranle por ignal, en lo sobre fodo se cae preso a cada rato?
das parlos sucede más o menos lo mismo. Pero no sucede respecto a las canra a la violación. Esto sólo basta para sas de la detención del joven compañe- hacer conocer lo quo es la policia arro estudiante de medicina, que es de gentina y la libertad republicana en es-quien nos ocupamos, porque ellas son te suelo. Lo peor es que la prensa nafinicas en este país, no ocurren en otra infinicas en este país, no ocurren en otra parte, y son lo más irritantes del acto res da los parlidos avanzados, encuenfran esto muy natural, Sólo la prensa Existen por ahí alguna constitución, extranjera, escrita por periodistas ex-

nada piadosos para los que caen bajo la sanción de las leyes penales, pero que tienen un concepto de lo que debe ser el respecto irreductible a las personas de huena conducta, a las cuales no se debe confundir nunca, sean de las ideas que sean, con los llamados criminales han alzado alguna vez, débilmente, la voz... Nosotros la alzamos alto y fuerte. No es posible que pasemos en silencio estas cosas que deshonran a la república y que nosotros aprovechamos para hacer ver la contradicción del régimen. Dénnos todos los días motivos así y convenceremos al pueblo que la repú blica ha frae rado... hasta para ser re- vcian.

El domingo 21, a las 2, matinée en la :: Casa Suiza, Rodriguez Peña 254

CRONICAS EXTRANJERAS

## El Congreso Comunista Anárquico Francés

(Conclusión)

Pero al lado de las críticas a la direc ción de la C. G. T., se elevó casi subra yándolas e indicando el verdadero fin greso de aquélla, la voz de la fe ardiente en la organización obrera considerada en si misma. No sucede tedos los días ou en otros paises, sobre todo en Italia. un et in ectusiasta apología de la orga nización obrera fiecha por anarquistas Para Pierce Martin wel sindicato es l atrior esperanza de los revolucionarios d único lugar en donde el obrero no sila construtido a sufrir el contacto lef explotation: para Sebastian Faur «la organización obrera tiene la noten cir invencible de un he ho natural v existe perque debe exitr, perque el obrero es constrehido irresist blomente fatalmente, a ascciarse a sus compañe caritalismes. Broutchoux, organization

co francés, es profundamente organiza-

ciente Congreso de Spezia.

anarquistas franceses y las conclusio (y sindicalista de Paris. nes de nuestro Congreso de Spezia, Tam-

Sobre el antimilitarismo, hoy exaspo- conto de la Internacional rado en Francia por la ley de los tres años se empeño una discusión borrascosa. Los ióvenes anarquistas, entre los cuales predomina la idea de la deserción como reacción netural al aumento del tributo de sangre y a las perseculos soldados rebeldes, querían que e

lo hacen de jóvenes llenos de fe y de nergía, deshechos humanos. En con clusión fué admitido que la deserción es un hecho individual, ni reprochable ni aconsejable y al que los anarquistas omo colectividad, tienen el deber de sos cner moralmente cuando ella se pro-

Sobre el ilegalismo, la discusión fué preve; algunos individualistas que que Al lado de las pesadas divinidades asilaban en el Congreso, temaron la ios insultos, pero no tantos como se pre- frías virgenes de mármol tendidas so-

máxima actualidad:

ismo, o siendo más precisos, a la re- estátuas de Luis XIV, de Enreque IV, aganda o de afirmación revoluciona- en el Louvre el Museo del arte internaria, porque tel acto no disminuye en cional1 nada el valor moral de quien lo cum-

Muchas otras cuestiones de menor imación, etc., fueron tratadas por el Con-

Fré radactado por ima comisión aprobado por el Congreso, un intere sante manifiesto dirigido al pueblo, que reasume las deliberaciones tomadas y exanarquico.

Este manifiesto, será publicado por lifundido en toda la Francia

neros demiciliados en Paris y pertene-cientes a las diversas nacionalidades extranjeras, para fiarle, bajo el control de ros de trabaio, para la lucha contra el los vinculos de solidaridad entre los anarlavistas de los diversos países y de ocu

dor y el congreso invitó expresamente clausura del Congreso, aproveché para cortesanos. a los anarquistas, que pueden entrar en ilevar a los compañeros franceses la ron los anarquistas italianos en el re de provincia, la necesidad de promover nocidos son los versos del posta; en sus respectivas localidades la agi Y note también una gran afinidad en fación por la libertad de Augusto Matre el modo de concebir la lucha obrera setti, por la cual se han interesado ya y la huelga parcial y general de los los compañeros y la prensa anarquista

Fl Congresó votó por aclamación una radas estavieron de acuerdo en deplo- setti y de protesta contra el militarismo ron un pueblo de copistas que se creciales y en declarar que la huelga ge icndo de un manicomio criminal, a des consideraban tribunos. n tal debe ser hreve, violenta y expro- pecho de todo princípio de justicia. Después de lo cual, el Congreso termino al diguados, Tacito y Sustanio; con éstos, Voltaire, Rousseau y Diderot.

Maria Rygier.

#### F. O. Local Bonaerense

El prexi no domingo 21 tiene lugar la Congreso elevase la deserción a la dig. 6a. conferencia contra las leyes de dede los Congresistas se rebusó enérgica de los Congresistas mente. Fué observado que los soldados la carestia de la vida, patrocinada por anarquistas pueden ser útiles en el ejército para la obra de propaganda y de revuelta; fueron demostrados los peli- de lores, a las 2 p. m.

## Del arte libre

«La naturaleza no anda a saltos»a dicho Leibnitz.

stituciones políticas y sociales de la perdura y es muy superior a las frivehumanidad, pero no se borrará ni en lidades y simplezas de los poetas conun dia ni en un siglo el recuerdo de su tesanos de un León X o de un Affonso historia, de sus esfuerzos, de su forma, de Este. pa rias, la Venus de Milo aparece como y Rabelais, el cura anarquista, ino son labra para defender la táctica ilegalis- la evocación del genio griego. Las vi-ta, cambiándose con este motivo algu- vientes «madenas» de Rafael repelen las superiores a Boil au? Os transcribo las del beraciones que Rubens, Watteau, vuestres personajes tau rebosando luz, desbordando las morbi pas. «Si bien el Congreso no se reconoce deces de la carne, hacen revivir siglos

No hay mejor terreno para germinar de, siendo inspirado por motivos al-ruistas. Queda entendido, sin embargo, libre, entaramente libre. Todos los tr a sus aduladores a costa del pueblo, no pertancia, como la ayuda mutua, la edu- han hecho otra cosa que falsear el es piritu, contar las alas a la inspiración supeditarlo todo a su gusto personal,

El arte griego no esperaba a Peri-cles. ¡Que diferencia entre las obras de Esquilo y los poetastros de la época a los criados. Mientras el bueno de demetriana y de la dominación roma Lafontaine, viviendo prudentemente les pone el extracto de la acción y del ideal na! ¡Que abismo entre las «Flipicas» jos del fey-sol, ponía en boca de fos de Demóstenes y las arengas de los retóricos que enseñaban a precio de oro ra osado decir: «Nuestro enemigo es cuenta de la Federación y será fijado y la elecuencia según los siglos! En el nuestro maestro», y Moliere, filósofo mer ágora se habla otra lengua: todo es suti- jancólico y burlesco, vera al hombre con Antes de disolverse, el Congreso re lizado, quintaesenciado, amanorado. Se selvió constituir un Comité de compacomprende que la libertat no inflama el armonioso Racine no veía más que comprende que la libertad no inflama el armonioso Racine no veía más que ya los corazones de los nictos de Trasibulo

Allí donde reina la servidumbre la la Federación Comunista Anárquica, de inspiración es deforme, el genio se ago- pudo contentarse siendo un buen crítico lengua francesa, la tarea de reforzar la Las meiores odas de Horacio no son aquellas en que celebra a Augusto y arte de escribir. Mecenas ; la «Encida», monumento de activ, asociándose a cuanto habian disparse de la agilación de carácter inter-adulación, y de lisonja elevado a la cho los oradores precedentes observó nacional. Esta decisión ha sido verdades gloria del César, no vale lo que las además que «el sindicata es el embrión ramente oportuna, puesto que el Comi- «Geórgicas», que cantan a la immortal de la sociedad futura, el organismo des- la de Londres no existe más que de naturaleza, y quién sabe si lo advirtió propias alas! ¡Atrás los adjetivos vultinado a coord nar la producción des-pués de la caída del Estado y de la cés, tan vivaz y activo es ciertamente el que maran su obra. De todos el más quemaran su obra. De todos el más Burguesia».

país indicado para coordinar una la grande es quizás el plebeyo Plauto, que audacia, el capricho: paso a la unidad anima con un soplo de vida a sus per de acción, de tiempo y de lugar! Arre-Invitada a pronunciar un discurso de sonajes: mercaderes, parasitos, esclavos, pentios, Ario to, Camoens, Ercilla; atro-

Por otra parte los latinos no tuvieror a los anarquesas, que pueden entrar en dos gromios, a cumpir este deber de so idaridad hacia su clase. de expresión de la solidaridad que por ellos so idaridad hacia su clase. los legisladores del arte l Pero, quién se sienten los camuradas italianos y para Entre ellos, el culto exclusivo de la digna hablar de Shakespeare? X. Val-Este voto corresponde al que toma, recomendar a los congresistas venidos fuerza mata el culto del espíritu. Co-

«Grœcia capta ferum victorem cepit

«Intolit agresh Latio».

Después de Augusto ya no hubo en tud de miserables copistas, Roma más que prefesores griegos enseñando la rutina y las reglas que ha-

dos poetas libelatarios; y después la po dredumbre d'I bajo imperio, el hindi- bra una mordaza, para el pensamiento un miento inevitable. Nadie osa recoger el apagador. Los poetas no podian más que látigo de Juvenal. Lurgo nada, salvo celebrar los laureles de Felona; los dis-algunos pasajes de Terinlano y de Oripostolado. Estos campeones del crista, afectado, contrahecho, attoz.

La Restauración numento la sombra, tins succiones, ya corrempidos, kis procases charlatures de Concilio, los Imiles. historio, y Cuvier se encargó de realizar

la arquitectura religiosa. Pero commo elevó en el libelo a la clocuencia de Juiones politicas comienzan a bambolear ven l.

ratura que se forma: crónicas, novelas,

Sacudido el yugo del latín, Dante intenta escribir en su lengua. Las ide**as** leológicas del republicano proscripto cau-Podrá hacerse tabla rasa de todas las san hoy risa; pero la forma de la obra

Villón, el cillete murmurador y ladron.

La Reforma y el Renacimiento dan Europa nueva vida. Las repúblicas bre los sepulcros cristianos. Murillo, italianas desbordan legiones de gloriosos artistas, que tratan de igual a igual el Congreso tomó sobre este asunto de distintos y nerviosos, vuestras creaciones a los reyes, a los emperadores y los pa-

En los libres municipios de Flandes, de derecho de imponer, a muen guiera pasados! [Que destruyan por segunda al abrigo de las brutalidades feudales, que sea, sus opiniones, come necesario vez la columna de Vendome, monumen andaces pintores osan reproducir la vileclarar, en lo que respecta al ilega- lo elevado al crimen; que destruyan las da como es. Nada de virgenes cioróficas ni de arcángeles anémicos! ¡Paso resalia individual, que simpatiza sólo un renegado real, y de Gambetta, un a la sangre plebeya, a las carnes mórcon el acto cometido con un fin de pro-burgués renegado; pero que se respete bidas, vivientes y resaceas de Rubens y Rembrandt!

Reichelieu, que se alababa de proteger las artes, no pudo sufrir a Corneiy desenvolver el arte que una sociedad lle. Los inflamados versos del viejo poeta sonaban en los oídos del cardenal como nus el derocho a la vida es imprescrip-que el derocho a la vida es imprescrip-de estimular al talento han pensionado peligrosa para la je monarquica. La Acuuna evocación de la república romana, lemia gustábale más, con su cortejo de nulidades oficiales: Conrard, Bhapelain, Desmarets, Boisrobert.

Luis XIV quiso reforzar su corte creando una corte inferior y pensiono a los hombres de pluma casi al ignal que animales lo que un hombre no hubiecortesanos de Versailles transformados en griegos y en romanos, un pedante enfadoso y displicente, Despreaux, que revó un deber formular las reglas del

¡Figurãos algo tan intangible como el pensamiento, tan sutil como la inspiración sometido a reglas, cargado de cadenas! ¡Queda prohibido volar con las gares, fas palabras groseras: paso al estilo noble! ¡Atràs la imaginación, la dillate tu. Shakespeare, que imaginas que es permitdio t ner genio a despecho de miki, ise sabe si ha escrito el «Ra-mayana?».

Lo propio del genio es elevarse por encima de todas las reglas; los Arislarcos sólo han engendrado una multi-

Después de la muerte del Gran Rey, hubo en Francia una época de sosiego bien en el Congreso de Paris los cama- moción de selidaridad con Augusto Ma bian aprendido. Esto fue lastimoso. Crea Todo el mundo queria vivir y hasta casi hubo el derecho de pensar. La idea corar el fracaso de los huciguistas par-italiano que lo fiene aprisionado en el fan escritores y de charlatanes que se menzó a desprenderse de la forma; se interrogó menos a los maistros y más Sólo tuvieron algunos historiadores in- a la Naturaleza. Resultado: Montosquieu,

Bajo Napoleon I hubo para la palagenes, que tienen todavia la Hama del llas artes, literatura, poesía, todo fué

pensamiento. Todo el arte fué reduti lo a frier, caloquecido por la indiguación, se

🖫 Grania feudal, y he aqui una litz- Pero el siglo XIX rompe sus andado

da por un genio — Victor Hugo, — una plévade de hombres de talento declara la guerra a los clisicos: «¡Abajo Des ux! [Abajo el tunante de Bacine! Abajo los académicos!» Y los Gautier, los Bausville, los Musset, los Barbey d'Aurevilly, los Mery, los Sandeau, los Dumas, brillan de repente en la novela, en la crítica, en el featro, destruyendo los idoles viejos, trazando nuevas vias, mientras los escritores socialistas emprendeu con ardor la critica de la soy saluda al comunismo. El dia 2 de diciembre señala un retro-

ceso. Napoleon III, como buen tirano, puede ser más levantadora ni más opti- que trabaje por lo menos un horno y proscribe el pensamiento. Bajo su reinado, la novela es nula (Montepin reem: animo no es posible que la derrota se irían entonces a ganarse el pan blanco plaza a Balzac), el periodismo decae, el teatro vuelve a las representaciones

llega a vuestros oídos? A los aplausos ra es mayor, porque su causa es más quien ha perdido la chaveta, agitándose de especiadores, coronados dos hombres digna y más justa, porque les presta y moviéndose constantemente, empeñarevolucionarios a su modo, se burlan de los reyes y los dioses con música de Offembach, Dejad que griten los rigoristas; esta locura despertará el buen sentido; la risa resucitará el espíritu y con el espíritu, la dignidad. La sátira va a convertirse en libelo. En los últimos años del imperio sopla por todas partes el espíritu de revuelta traducido por el pincel, el lapiz y la pluma. Ro chefort enciende su linterna; veinte periódicos desmoronan el poder con la agudeza de sus ataques.

Finalmente, caen el imperio, la censura y los tribunales. Parece que el arte va a ser libertado. Pero no, no es esta la verdadera revolución; sólo los hombres han cambiado. Pero no importa; una ráfaga de aire fresco ha pasapesar de la caida de la Commune, que los huelguistas, pues en Berazategui hay contaba con tantos talentos, el pintor más de mil testigos que pueden jurar Coubert, el poeta Vermesch, el cancionero Pottier, Il realista Valles, el ro mantico Pyal, el sincero Vermorel, el posición que han hecho los obreros coelegante Grousset; a pesar de la repre- mo una obligación de rectificar su prosión, del estado de sitio, del retroceso cedimiento anterior. La Federación O. ofensivo a la literatura venal, la gente R. Argentina ha hecho saber que iria se separa de los viejos ídolos. Se comentà a Darwin, se lee a Büchner, se renunjcia a la fría pesadez antiestética y se busca el arte en la vida y la cioncia en la los obreros de Berazategui, quienes no observación. Zola y los naturalistas en deben iniciar ningún arreglo si no se tablan una guerra a muerte con los ro- sueltan antes a los presos, pues no tiemánticos, y a sus golpes cae la hoja nen nada que ver si están a disposición rasca de una literatura sin ideal. Demo de una autoridad o de otra autoridad, fedores ante todo, manejan la pluma brutalmente, como un mazo; se vive todavía en una época de transición. Sólo la libertad puede permitir al arte todo su desenvolvimiento, vulgarizándolo entre las masas. Mañana, cuando el arte sea verdaderamente popular y ac cesible a todos, brillará con más fulgor que nunca.

Carlos Malato,

"Las Coyundas", "Los Corridos" y "Descubri miento de América" el domingo en la Casa Suiza

#### A los suscritores de Bahía Blanca

A los suscriptores de LA PROTESTA y los compañeros que tengan voluntad quedan invitados para una reunión que tendra lugar el sabado 20 del corrien te mes a los 7.30 p. m., para tratar se bre la vida de nuestro diario LA PRO-TESTA

Os saluda el agente

FERNANDO RAMOS

Nota,-La reunión se verificará en Rondeau, 423,

## set Se il ga al 1830. En todas partes le deborda el antelo de libertad. Guia: La gran huelga de Berazateguí

### Indescriptible entusiasmo de los huelguistas RIGULLEAU ES IMPOTENTE PARA RESISTIR

La solidaridad. Los presos. La asamblea de ayer. Resolución sobre la Quilmes

Sigue en pie y en el mismo estado el la huelga y no dieron crédito al señor movimiento huelguista de los obreros de Rigolleau. No pudo conseguir ninguno las cristalerías Rigolleau, de Berazate de ellos. gui. La decisión y el entusiasmo alcan- Después, el día de ayer, lanzó por zaron su punto culminante aver. Ni una esos caminos barrosos y llenos de fandedad vieja, y Heine, este alemán tan sola deserción se cuenta del animoso go, al médico y a todos los empleados francés y tan parisién, revolucionario ejército proletario que está en vías de del establecimiento, quienes iban recoa pesar suyo, acribilla con la metralla cosechar ya un brillante triunfo, doble- rriendo casa por casa, haciendo ofrede su espiritu mordaz a los políticos de gando hasta hacerla tocar a tierra la cer- cimientos e implorando que volvieran al

mista. ¡Triunfarán, es seguro! Con ese así no se les eche a ellos, porque ¿dónde introduzca entre las filas obreras. Y jus- que se comen? Los obreros, que en toto es decirlo: Rigolleau ha luchado tam- das partes se lo ganarán con el mismo de magia y a las exhibiciones de la bién hasta el fin. Si es vencido, no se sudor, no se preocupan mayormente de carne. ¿Qué es ese estribillo de opereta que ha podido: será porque la fuerza obre- brica. Y el pobre Rigolleau anda como alientos la ayuda moral de los demás do en hacer algunas botellas por lo metrabajadores que están con la vista cla- nos, en asustar a los huelguistas con la vada en sus heroicas luchas y porque postura de ponerse a trabajar sin ellos. la solidaridad material puede concurrir ¡Pobre bombre! Está va a punto de ren en último extremo a proporcionarles la dirse a la evidencia. Sin los vidrieros victoria. [Firmes y unidos, luchadores! ¿cómo va a tener botellas el señor Ri

#### LOS PRESOS

Es resolución unánime que no se entrara en tramitaciones de arreglo si no es a base de la libertad de los presos. Esto que se ha repetido muchas veces se ha afirmado otra vez ayer, y es lo que ha decidido a la policia a procurar

Dos fueron puestos en libertad aver. De los restantes que la policía puso a que son inocentes - se ocupa la misma policía de gestionar su libertad, im-

ra obtener la libertad de los presos y que lon este sentido apovará plenamente a que es cosa de éstas y no de los tra-

El día de aver se les levantó toda in-

ANDANZAS DE RIGOLLEAU. - MEDI-DAS OUE NO LE RESULTAN. -SU NECESIDAD DE ACTIVIDAD.

El señor Rigolleau que anfeaver no abajo los hornos, retirándose a la dulce clase, que no acogerán los obreros! privada, ha desplegado la mayor actividad los días de anteayer y ayer CON LOS CONTRATADOS. - OTRA para reclutar algunos hombres y trabaar siguiera con un horno, con lo que se haría la ilusión de que había dado

hacer personal nuevo.

Primero llamó a los obreros franceso exigirles que trabajaran, bajo pen ses, diciendo a la comisión que le en- de anularles el contrato y hacerles viaron estos, que los obreros españo der esos pesos, que él se embosaría les hacían la huelga para tratar de expulsarlos a ellos. ¡Vano empeño! Los rá que se devuelva su dinero a los conobreros franceses aunque no conocen tratados y que se les reintegre a su connuestro idioma, conocen al señor Rigo. trato. Y mientras tanto se comprende mismo tiempo que, contribuir con veinta lleau y conocen a sus compañeros de mejor el apuro tremendo de Rigolleau. fatigas, se dan cuenta de las causas de Otro signo de oronta victorio

golleau aunque tenga a Sabatés, al mediquito de pacotilla de marras y a los cuidaditos empleados de manos blancas e inútiles, como las suyas?

#### LOS COSACOS

A estos les han traído ahora caballos Se dice que los aumentaron días atrás en quince y aver en otros quince más

De común acuerdo el señor Rigolleau con el jefe de esa digna gonte, se dico De los restantes que la policia puso a disposición del juez—con toda injusticia, los hacen parar a la puerta de la fábrialo por las maginaciones aturdidas. A con un perverso deseo de perjudicar a ca a las horas de entrada, para hacer creer que entran obreros al trabajo.

En Berazategui se conoce todo el mun do y este jueguito inocente no cuaja. No se le crec señor Rigolleau que ten ga usted vidrieros, porque estos se ven y se cuentan todos los días en la asam

Otro golpe en falso, que descubre su a un movimiento general sobre todo pa- situación, señor Rigolleau. Ya tendra que ceder muy pronto.

#### LOS CAPATACES

No hay duda mie el señor Bigolleau es hombre de expedientes. Si no fuera que dijo que iba à cerrar la fábrica, sus apuros podían haber dado algo que per sar... A toda costa quiere dar aparien El día de ayer se les levamo cominicación, permitiéndoscles ahora do de acuerdo con sus necessitativamente de la cominicación, permitiéndoscles ahora de de acuerdo con sus necessitativamente de la cominicación, permitiéndoscles ahora de de acuerdo con sus necessitativamente de la cominicación, permitiéndoscles ahora de la cuerdo con sus necessitativamente de la cu

Ayer quiso poner a ros capataces soplar en las prensas, al mediquito y empleados a figurar obreros y a él mis mo de director de esta ridícula comparsa. [Tampeco pudo conseguirlo! Los capa

## ESPECIE DE COACCION.

A algunos contratados para descarga muerte al movimiento y empezaba a re- de materiales, que tionen un depósito de trescientos pesos, el señor Rigolleau qui

LAS GARANTIAS DE LAS PIEZAS QUE HABITAN LOS OBREROS.

La gerencia, ha becho saber a los propictarios de las casas que las retira. Ni mella, señor Rigolleaul Con garantía o sin garantía, ust d perderá la huelga.

LOS OBREROS NECESITADOS — ED SOCORRO EN DIEZ DIAS DE HUELGA.

Entre los huelguistas, es tal el espíritu de lucha y sacrificio, que se bastan como pueden yendo a pescar al rio o alimentandose vegetariamente con cardos, que por todos lados abundan. Apesar de haber entre los huelguistas ciento rancia, a los patrioteros de Alemania, viz orgullosa del despota Rigolleau. trabajo. No pescó ninguno tampoco. El diez familias por lo menos que no te-La impresión que dejan en el animo desgraciado mediquito y los tristes em nían ni habian cobrado aun ni un solo las asambleas de los huelguistas, no pleados, son los que más se apuran por-centavo, en diez días de huelga no han solicitado sino a la sociedad viveres y pan por valor de ciento ochenta posos.

A seguir asi, con los fondos que havi alcanza todavía para un año! Esti lucido Rigolleau, ŝi espera rendir a los obreros por falta de recursos! Tendría que envenenar los sábalos del río-se ha dicho—o que hacer segar de raiz los cardos... Cuando se tienen fe y convic ciones, así se resiste y así se Iucha: comicndo raíces, señor Rigelleau!

#### EL ULTIMATUM A RIGOLLEAU

Por no haberle sido entregado antes. pues no se le encontró, hoy se lo entregará personalmente una comisión, 48 horas de plazo para que arregie! De lo contrario, pagará los dias que dure su terquedad

NOTA A LA F. O. R. A. POR LA QUILMES

na asamplea apropo una nota a la Federación solicitando se linga solidaria a la cervecería «Quilmes» con la actitud de Rigolleau.

#### LA ASAMBLEA

Fué más numerosa, si cape, que la ce os días anteriores. Gran cantidad de obreros y hasta algunas mujeres, dirigieron la palabra a sus companeros.

Los delegados de la Federación no altaren tampoco con su voz alentadora,

#### TAFORA

En la reunión de anteanoche, asistieron más de treinta delegados de las sociedades de la capital. Todos crefan inminente una resolución extrema ante la lardanza de los delegados que habían ido a La Plata.

Anoche, con una concurrencia iguali de delegados, se reunió nuevamente, discutiéndose la nota de los huelenistas de Berazategui, referente al asunto de la

#### AL CONSEJO DE LA FEDERACION LOCAL BONAERENSE

Se fe uvita a la reamon de esta no che en aumberto I 2200 para tratar de las mendas contra la cerveceria «Onil. nas hacía circular la voz que iba a laces se negaron y algunos mán a la laces en el asunto de Berazategui y so ausurar la fábrica e iba a hacer echar calle... Otros huelguistas, aunque de otra bre a huelga de los textiles en Montevi-

El Consejo Federal,

#### SOLIDARIDAD

SOCIEDAD DE TABAQUEROS

Y ANEXOS

El comité de la sociedad general de tabaqueros, en su reunión extraordina-ria verificada ayer, ha resuello lo siuiente: dar un voto de simpatía y aliento a los compañeros huelguistas de la fábrica de vidrios de Berazategui, al pesos moneda racional (20 00). Por otra Le Com Hama la atención del gremio

nara el caso de que la F. O. R. A. de cretara alguna medida de protesta o de solidaridad con motivo de dicho con-

NOTA. - El 19 del corriente a las 8 p. m. se reunirá este comité, día en que pueden pasar a retirar dichos veinte pesos —Vale

flicto.

#### SOCIEDAD DE RESISTENCIA OBRE-ROS ELECTRICISTAS.

Se invita a todos los miembros de la comisión y delegados a que concurran hoy jueves 18 sin falta a las 8 p. m., ea cretaria para tratar sobre la actitud que debe asumir el gremio ante la huelde Berazategui y asuntos de la asamblea general del gremio.

El Secretario.

#### SOCIEDAD OBREROS ALBANILES

SOLIDARIDAD CON LOS HUELGUIS TAS DE BERAZATEGUI

Reunida anoche la comisión de esta sociedad, resolvió llamar al gremio para de los trabajadores, por lo cual se te un movimiento general en caso que la F. O. R. A. lo crevera necesario nara libertar a los obreros presos de Bera-

## Resumen telegráfico

LA HUELCA EN RIO TINTO

minoros y de otros gramios que se piegaren al mevimiento como acto de soli-

Hoy ha sido un día de calma relativa, no ob tento lo cual, las autoridades centinuan concentrando tropas de las localidades vacinas, y ejerciendo vigilancia en la zona minera y locales

bidas de otros gremos, algunos de los kuales se piegaran al movimiento, si deniro de la corriente semana no se sollusiona el conflicto, o si la policia, al apoyo de los patronos, persigue, como bajo conduciendo a fuerza de puños uno lo ha necho, a los obreros

#### LOS FUNDIDORES DE BILBAO

Madrid, septiembre 17.-En el mismo estado continúa la huelga de los aquellos compañeros; como quiera que fundidores en Bilbao.

viendo continuar el paro hasta tanto vehiculo sin greventaro le hizo un dis sean readmitides les obreres despedi- pare, hiriendele; ya herido el compados días pasados y que fué la causa nero Estévez, decidióse a defender su

rende también el paro.

#### DISTURBIOS EN NAPOLES

de Napeles, que en Casoria, barrio sub urbano de aquella focalidad, se han ar tribano de aquella fecalidad, se han ori preseis vuestra synda maria de aquella fecalidad, se han ori preseis vuestra synda maria de accidad graves disturbios a causa de lu on in obra patiencia de accidad de la policía contra una mania navyas virtiscas de manos de la considera de consecución formada por obreros, realiza- tidas burguesa. festación formada por obreros, realiza- licias burguesa.

la Policia y conjerenciamos con el la la Policia y conjerenciamos con el la la Policia y conjerenciamos con el la Policia y conjerenciamo con el la Policia y conjeren autoridades

tación, cargó sobre ella, sable en mano, que lambién, estampéis vuestras firmas abogado pues el no era hombre de na que lue enviado, no sobrenos sel razon. la policia, lo que origino un gran des-orden. Resultaron numerosos heridos, la deis al tribunal que entiente en esta y ante mestra declaración de que sa lemada la coden del dia por cuyo as

#### CONFLICTO FERROVIARIO

Londres, septiembre 17.—Empieza a toner repercusión en toda Inglaterra, la huelga de los obreros de transportes de Dublin, contra los cuales, como se recordará, la policía procedió criminalme: te, hiriendo a 1140 obreros,

En Liverpool fueron despedidos ayer tres obreros porque se negaban a descarcar productos procedentes de Dublin en señal de solidaridad con los huelguislas irlandeses. Esto dió órigen a que inco mil obreros se negaran a traba jar, existendo fueran readmilidos nueva-mente los tres compañeres despedidos. En Burminghan ocurrió un hecho igua:

dende la empresa despidió a doce obreros porque se negaban también a des cargar productos procedentes de diche puerto

Lo cual dió motivo a que abandonaran el trabajo en señal de protesta, mil quinientos obreros, y se cree que el pao se generalizará si no se repone en tus puestos a dichos obreros.

La policia, como siempre, ha proceido a la detención de varios huelguislas, lo que ha munentado la indignáción men graves acontecimientos.

## De Habana (Cuba) PRO-VAZOUEZ-ESTEVEZ

A todas as entidades obreras y hombres amantes de la justicia

sta responderà tal cual lo requieren los ticia. Ni aun bajo imperio ley imprer casos que nos ocupan.

condenados si el aroletarado mundial no hace sentir sa vez, para impedir la

Salvadore a los burgueses Pedro Mari Of congranies so han piegado hoy all y Julio Agrirregaviaria, los cuales no movino n'o.

En una assamblea realizada por los parte de su trebrio y el de varios componente a componente componente a componente componente a componente componente componente a componente component pañeros ejecutado durante se's meses obrines, se rechazó la intervención del sino que le aficinazaron revolver en ma Nuncrosas sen las alhesiones reci-brada la cantillad reclamada.

Eduardo Estévez, el otro compañero e ocupaba en la reparación de la line: errea, alla por el pueblo de Holguín Un dia, y inientras se dicigian al tra-

de esos vehiculos, llamados «cigüeñas» parocióle al Ingeniero Capataz, un se noren Norte Americano, que no iban todo lo veloz que el quería, por cuya razin sacando un revolver increpo a el compañero Estévez le arguyera, que Hoy han celebrado asamblea, resol- no padian imprimir mayor velocidad at vich y abaianzándose al Norte Ameri due origino et pars, (Oberos de otras fundiciones se han cano, entabl'sse la lacha cavendo amsolidarizado con los huelguistas, decla bes al suelo, en donde legró apaderarse del arma de su agresor, disparandolo Se nos acusó recibo por nota, comunica secuencia del cual falleció, 🦠

from a septiembre 7. — Telegrafían a baceros el presente l'amamiento.

que organicis mitines de Solidaridad replió lo dicho en la neta ascessal.

Al penerse en marcha dicha manifes en favor de estos compañeros, así como textualmente, que shabla consultado un

olectas, a fin de allegar fondos con señor Sanguinetti nos amenazo «con se que poder responder a los innúmeros cuestrarnos la edición». gastos que ocasiona esta campaña,

Este Comité compuesto por las representaciones de las distintas entidades obreras que radican en esta Capital, es-desde que se edita por la Imprenta «Dis-

||Salvemos a esos compañeros y ha-premos cumplido con nuestro deber! Os desea salud y emancipación,

El Comité Pro Vázquez Estévez.

### De Diamante (Entre Ríos)

Hemos recibido el primer número de la revista «Prometeo», acompañado del siguiente curioso suplemento que informa de lo que es la libertad de imprenti en las provincias:

Ante la amenaza policial de «secues trames la presente edición» sino poníamos 3.000 pesos de firma para sacar el periódico, consultamos al abozado del oro Paranaense doctor Antonio Sa-

He aquí su respuesta: Sr. Candelario Olivera

Diamante

(Recibido de Parani a las 9 y 32 m.)—Constitución Nacional garante l portad imprenta en forma amplia y ni Congreso puede dictar leyes restrictivas. articulos 14, 28, 32, 33. Constitución Provincial, otorga o reconoce mejor di cho, igual absoluta garantia, artículo 12 bien catagórico. Como país civilizado y democrático rechazamos siembre en Hey, al daros a conecer la formación nuestros estalutos fundamental s, la centacien s racilidas de Río Tinto, dan tacien se racilidad de Río Tinto, dan ta invocada anterior Constitución 1903. Dos honridos compañ ros nuestros se exigió fianza que le piden. Es un allan encarcelados y siguramente serán nuevo atentado de esa polícia arbitraria que nuevo atentado de esa polícia arbitraria. v atávica la cual Juez del Crimen dis ciamente reprende por inaud tos abuso tendenciosos. Dé aviso y saque periódico Evaristo Vázquez meto en la finca con sólo dar su pembre editor Salúdalo,

Antonio Sagarna,

Sin prevenciones contra nadio que po dieran lomarse como antojadicas, sin e n pezar quebran lo lanzas centra delerm nada institución toda vez que sobre toda tendencia pel ties, queriamos imprimir nuestra obra un caracter cultural effica lista—por asi de irlo—pensibamos ofre cor muestra verdad clara v apreciable como el agna—sin pretender tiviera l suficiencia de este elemento—a todos lo hombres de buena voluntad, que quisi

sen beberla o espejarse en ella.. Pero ha sido en valde... Al empezar nomás hemos debido trocar la norma En contraposición a la doctrina del evan rélico Tolstoi, entendemos como hombre: que: chay que oponer resistencia al mal-Y el mal se nos ha cruzado en la vir cemo una piedra en forma... de la PO-

Reseñamos concisamente:

De acuerdo cen la prescripción de la ley dimos por escrito, aviso al Jo de Policia, de la salida de «Prometro un tiro pera quitersolo de encima, acom-secuencia del cual falleció. de ciso 2 y 3 y artículo 21 de la Ley di He aqui los hechos que nos obligan l'aprenta que debiamos constituiraos ner sonalmente, en el Departamente Es, pues, necesario que vesotros nos una fianza de pesos 3.000 (j.f.) Auto to mayoria de los cuales, son mujeres y causa.

Es también necesario que organiceis diamos que la ley nos amparaba, e l cariames el periodico poesto que entre luctua da labra asambla esta noche.

La premura del tiempo nos impide decir más por altora.

«Prometeo» tiene editor responsable

pera de vosotros que no olvideis lo que mante», y sale a luz, a pesar de la **tos**-dejamos expuesto. Proposition policial por que entendemos como ciudadanos y home bres libres que nuestra libertad no estará jamás supeditada al capricho de esto idos policianos. Candelario Olivera.

Diamante, 14 Septiembre de 1912.

## Movimiento Obrera

FEDERACION DE LAS ARTES GRAFICAS

Compañcios de LA PROTESTA: oa chedamos la publicación de la preses-

e crónica: Como teníamos anunciado, se efectuo la asamblea que esta comisión proparo para el 16 del corriente.

El objeto principal de la mencionada asambla, era retrganizar la Federación de las Aries Graficas y bien que fue cumplido tan noble anhelo Después de una breve expesición que han hecho al gunos compañeros sobre la necesidas de que los gráficos salieren de nuevo d campo de la acción proletaria, se dió definitivamente por reorg rizada la Fe deración de las Aries Graficas, hacien

do la siguiente declaración: «La Federación de las Arles Grificas al surgir de nuevo a la vida para lu char sentra el régimen imperante, envia un saludo fraternal a todos los obreros organizados de la Argentina y del crbe en cro y a todos les proletarios que suiren los efectos de esta «estado de coas»; protestar energica y públicamente or las arbitrariedades, los brutales atrocilos y las prisiones de que han sido ictimas, per parto de la ensoberbecida **e** nhumana policia, puesta siempre a la aden incondicional de los más desverenzados explotadores, los obreros de is canteras de Los Pinos, de la alpargatería «La Argentina» y de la Cristacria de Berazategui y alienta a éstos útimos a paraistir en sus posiciones

asla ver cerenades sus esfuerzoss. Se dio también lectura de una carta nviada por una compañera de la Com-ania General de Fosforos que decia spués de dirigirse a la comision v

Desde mi humilde hogar, os doy mi oz de aliento como mujer convencida que estoy de todos los males que sufrimes los trabajaderes y trabajadoras de as Artes Crádicas, Bien compañeros y compañeras: hora es va de que echeucha que nos ha estancado por varios ñes, y demostranos a la burguesia qua omos canaces de reorganizar la Federación de las Aries Graticas, única 1929 lenara los itaes y autolos de todos **los** trabajadores y trabajadoras de nuestro granic, por la truta, doy mi veto para. La reconnicación de la Foliación, de

as Aries Gráfigas. Sia mas<sub>a</sub> es sacida fraischafingoi<del>s,</del> con n įviva la Foderación de las Aries

La asacible restirió mando de voo de agradouni al cai esta digna comonicro, que estr umpresta a alentarios o vicinentos de lazán,

Tentado el segundo punto de la or ga der die 1980 is The Academ was no 2 x To Teleforien Grafica Pendarense is A. G. corps. Lina Es de natar que A delegade suffers to a pitch supplied

La Secretaria ha quedado provisoria mante instalada en Humberto I 2200, Montes de Oca 1672. denda puedo enviarse la cerresponden-

#### MECANIÓNS Y ANEXOS

sar C. A. de esta sociedad invita a los mecónicos en general, e la gran con MOSAISTAS Y COLOCADORES r i de legalen que se electuara el vier-Bes 19 del conjunte, nor el ingeniero Randa B. de Vicade, en el local Mélico 2070 n las 8,30 p. m.

La Comisión.

#### Socretarie: Hamberto L.º 2200 Obrero, Maquinistas de Calzado:

La C. A. invita a los obreros de este gremio a la con ereccia de propoganda gromial, que se electrari el Doningo 21 de Septiembre, a las 2 9, m., en Méjico asamblea por la importancia de su or: AGRUPACION «TIEMPOS NUEVOS» 2070, donde haran uso de la palabra den del díavarios compañeras, sobre organización brora, y particularmente sobre la Rifa, trabajo a destujo y las horas de la jor

Es necesario que tedos concurran a este acto

La Comisión

Igualmento se invita para la usambi que se efectuará el Domingo 12 de Ortu bre, a las 8 a.m., en Humberto 1.º 2200.

#### F. OBRERA MARITIMA

Ha enviado al Deparlamento Na ional

de Higi no, la signicita nota: El Consejo de la Federación Obreta Maritima, ha resuello dirigirse a csa institución para que, de acuerdo con la mision que tiene de velar por la higiene y la sahid pública, ordene si lo cree conveniente, una inspección a los buques del Cabotaje Nacion I, cayos ranches por 9u falia de ason y pésima construcción se han convertido en una incubadora de ratas, al extremo de que la gran cantidad de estos rocdores constituye ve una seria preocupación para los trandantes que se ven obligados a ocupar esas inmundas portigas donde la faita de espacio, de aire, y de luz conspiran contra la salud de sus obligados moradores.

ra tomar en cuenta nuestra denuncia. 11 Consejo Federal.

#### DE LOMAS DE ZAMORA - SOLIDA- para tratar la siguiente RIDAD A J.OS COMPANEROS DE BERAZATEGO,

en reunión celebrada por el Centro de E Sociales en esta localidad, el dia de deseanso suplementario.

15 del corriente, se acordo sofidarizar.

3 a Asunto Jockey Clab. se con los compañeros de Berazategoi, declarados en huelga on la Cristalería de Rigalieau y mandar dos delegados one lleven la vez de aliento a los come más puntual asistencia. pañeros en huelga,

#### Federación O. L. Bonaerense

#### A LOS PLOMEROS Y GASISTAS

Habiendo concursido varios companie fos del gremio de plomeros, gasistas y cloaquistas, invitados por esta Federa del corriente a las 9 de la mañana, en idem 1 den 2 de la Relexación Obrera Regio de la Relexación Obr Habiendo concurrido varios compañenuevamente la sociedad gremial, teniendo en cuenta que la sociedad existente no lleva nada a la practica y denuestra la Sociedad de Obreros Panaderos, en Edem Idem 7-Idem F. Julia con esto que no existe, resuelven lanzar un manificsto al gremio invitandolo a una asamilea que so efectuara el miér-celes 24 de septiemore a las 8 p. m. en local Humberto I 2200.

Desde hoy puode pasarse a relirar manifestos de thirobasto 1,2200,

## SOCIEDAD CONDUCTORES

DE CARROS

Se hace un llamado al grenio en general a la asamblea extraordinaria, que Gran velada familiar en la Casa Suiza se efectuara el sabado 20 de septiembro el domingo 21, primer dia de primavera.

a las 8 p. m., en nuestro local social,

Se recomienda especialmente, puntualasistencia a los compañeros de la tro pa de Emilio Peralta y a los de la de Cristin.

La Comisión.

Socios y no socios, por la presente Carlos Spalla. quedais invitados a concurrir a nuestra asamblea general extraordinaria, que se celebrará el domingo 21 de septiembre a MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANE las 9 de la mañana, en nuestro local soial; calle Humberte I 2200.

Orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Lectura de correspondencia 3.º Balance de la fiesta.

4.º Asuntos varios.

Nota.-- No dejeis de concurrir a esta

Os saluda

La Comisión

### CARPINTEROS Y ANEXOS Secretaria: Diavarria 363 (altos).

Para hov juoves 18 del actual a las 8 Barracas para fratar lo signiente: Or Restante, Montevideo (R. del U.) den del dia; f.º Sobre la line ga de Be-razafegui.—2.º Nombrami nt.) de un de- CENTRO FOMENTO legado por la F. O. L. B. -3, Oué actitud debe asumir esta sociedad, sobre la carta recibida de varios camaradas pataz de Rojas y Cia. -4º Interno del taller de la Viuda Merio y C.a., y Assincia. Por la comisión

El Secretario.

#### CAMARA SINDICAL DE COCINEROS Y PASTELEROS

## \*ASAMBLEA GENERAL

Se invita a todos los miembros de la En espera que el señor presidente quie-a tomat en cuenta muestra denuncia. Saludamos a usled muy Mentamente, el viernes 19 del corriente, a las 9.36 de la noche, en el salón de la Sociedad «Enfants de Berenger», calle Tacuari 253.

Orden del dia:

asamblea anterior. 2ª Informe sobre el resultado del dia Gragiano Ottaro.

4.º Socios morosos.

5 4 Varios

Se recomienda a los compañeros la

## A LOS PANADEROS

La comisión l'ederal os invita a la

SOCIEDAD DE RESISTENCIA

Se invita al gremio en general, socios Idem II. 20—Idem I, Buschasa Idem Id. 22—Idem E. Pareles v no socios, a la asamblea que tendra i idem id. 22—idem il. Pareses lugar el jueves 25 del corriente a las idem id. 25—idem idem idem 8 p. m., en Humberto I 2200.

La Comisión.

#### Periódicos y revistas

«La Fiaccola». (Suplemento) :- Apa ció el número 1,º de este ranódico carse el Domingo 21 de Septiembre de propaguida libertaria en lengua itail na. Viene a continuar supletoriamente la obra interrumpida de «La Fiacco'as de esta capital, por la aplicación DE MOSAICOS de la ley social (que no se anlica según los vendidos socialistas) al caracrada

#### Noticias varias

CUADRO «LUZ Y VIDA»

Se invita a los componentes para la Marzol, cuyo título es: reunion de esta noche a las 8, en el 10cal de costumbre

Esta agrupación que, en Montevideo viene dedicándose constantemente a editar folletos para la propaganda de las ideas libertarias, llama la atención de (BOCA Y BARRACAS) los compañeros, agrunaciones y sociedades obreras, sobre los editados últimante, afin tiemno de elecciones» por El Malatesta y «Aspecto social de la lu . m., están citados los camaradas que cha contra la Tuberculosis», interesante = rman parte de la comisión y todos estudio del Dr. Queralió, los que pucos delegados de los fulleres de Boca y den solicitarlos a la agruapación, Poste

RACIONALISTA DE ROSARIO Idem Id.

Se invita a la asamblea que tendrá idem Id. 2481913 de Rosario, por el procedimi uto de ca-lugar el día 21 de sentiembre a las 2 idem id. 7.9-1513 pataz de Rojas y Cia -4.º Interino del y media p. m., en el l'eal de la Escue Por copia de la se Racionalista número 4; Avenida Altos Varios.—Se ruega puntual asisten berdi 1281 para fratar sobre el nombramiento de maestro.

### A LOS ANARO ISTAS ITALIANOS Idem Id. Id. saiidas

Los compañeros anarquistas italianos En poder del tescerro 8 68.25 Fre lan Villarra I. tescerco.—Antopial una agrupación anarquist que esta en pial vien.

Lista n. 6 y 8—6n poder del comda a provaga « este nue tro sub ) e ideat pañero l'. Julia a lista n. e 10—En po-y recolectar fondos para avudar las Es-der del compañero E. Socrates; lista cuelas Molernas que existen y que se n.º 16—En poltr del compañero J. Cor-esian formando en Italia, como también bene; lista n.º 23—En poler del comivudar a los periodicos que alla ven la pañero A. Pujole lista n.º 11, 12, 19, luz, puedan dirigirse por carta mandan- 29, en blanco; listas 13, 17, 21, extra do sus direcciones a esta administración viadas.

1.º Lectura y aprobación del acta de de Milán, «Italia»

Suma anterior Francisco Larcano

#### COMITE PRO PRESOS -- ROSARIO. SECRETARIA CORTADA CENTENO

ENTRADAS.

nal Argentina, Iraia 1745, al objeto de litem Idem 4—Idem C. Balli dejar erinsiiluida ma representación de idem idem o-ldem A. este importante barrio de la capital. | idem Idem 9-Idem J. Pujol 8 30 Idom Id. 14-Idem M. Ferrer 'd m ld 15-ldem D 'Pag OBREROS CARPINTEROS Idem Id. 18-Idem J. Fornández Idem Id. 26-Idem J. Jiovetti Iden Id. 27-Idem J. Pujol Idem Id. 28-Idem E. Paredes Idem Id. 30-Idem V. Cartago

Aotal: \$ 103.25

## Comité "LA PROTESTA"

Gran matinee y conferencia a realilón Teatro «Casa Suiza», calle Rodríguez Peña 254, a total beneficio del diario LA PROTESTA.

Orden del espectáculo 1-«Hijos del pueblo por la orquesta. 2-El drama social en un acto, de Adolfo Boyer, cuyo titulo es:

#### LAS COYUNDAS

3 — Conferencia por el compañero Constanzo Panizza

4-«La marsellesa» por la orquesta, 5-El juguete cómico en un acto, de

#### LOS CORRIDOS

6.-Conferencia por un compañero. 7-El monólogo, recitado por F. Gar. giulo, titulado:

#### DESCUBRIMIENSO DE AMERICA

Precios de las localidades: Entrada para hombres pesos 1.00. Entrada par para mujeres pesos 0.50.

Las entradas están en venta en es Administración.

#### SALIDAS:

Entregado a J. Matabosch en ereceivo fecha 19.5 1913 Idem 1d 255 1913 Idem Id. 27-7-1913 Por copia de la sentencia

Total: \$ 35,-RES MEN:

Total de las entradas 3 103 25 \$ 35.— 8 68 25

a nombre de Carios Fontana.

Subscripción voluntaria a beneficio de redes, es de pesos 12.30, figurando sola Escuela Moderna «Francisco Ferrer» lamente en este balance pesos 2.30, porque los pesos 10.—restant; fueron 91. - fregados a los presos a raiz de la huel-

2.— ga de Abril, 0.50 NOTA — Lo NOTA .- Los compañeros que havan fatal: 8 93.50 denado dinero y no vean figurar su nom-Carlos Fontana, bre, regamos nos avisen para salvar el

#### NOTA

-«; Odios...!» de Tucuman v «Libra uance general de las listas puestas Examens de Bolivar. Acusen recibo de DE BOCA Y BARRACAS en ctrous con por este comité en pro los follècos que hémos remitido y envien el periodico, que hace tiempo no recibimes

Agrupación «Tiempos Nuevos», Mon-3.70 Leviden.

-«Orfeón Libertario», Recordamos a 2.50 los compañeros su promesa para tocar en 5.— la función del domingo, en la Casa Suiza, 5.— El Comité LA PROTESTA

-Romano. - ¿Puede pasar por es-11.50 ta Administración?

- Hay cartas para Nicolas Esquerdo. 6.10 José Primi (plomero-gasista, Medivil, La-5.50 mas, Santiago Locascio, Fortunato Ge-9.55 labert, A. Martin y Sociedad «Estimulo 1.90 a las Bellas Arles». 1.50 Giribaldi. — ¿Puede hablar el domin-

14.- go en la conferencia de la pleza de Flo-6.40 res? La F. Local. Félix Fonseca,-Pase a retirar reci-4 .- bos de suscripciones pagadas a Luce

La Administración

### Notas varias

#### «ATENEO POPULAR DE LA PLATA»

-Este centro de extensión universi taria y cultura obrera patrocina una im portante conferencia con proyecciones lu mmosas, sobre all'Alcoholismos a car go del compañero Juan N. Tadei, en e ocal del nuevo «Centro Sarmiento» de Florencio Varela F. C. S., el Sábado

20 a las 8 p. m.

-En la Sociedad «20 de Septiembre de Los Homos el doctor José Llorente. dará su conferencia sobre las causas de la tuberculosis el 27 del corriente. -En el local del centro «Emilio Zola»

este ateneo dicta todos los días Lunes y Viernes do 8 a 10 p. m., un curso di idioma «Esperan o», que se ve muy concurido, en el local del mismo centro balle familiar a toda orquesta, calle 43-459. Este at neo se dispone Precios de las loca idades: «Gramática Castellana». La entrada pa fieritas, gratis. Asiento sin excepción pera todas estas clases y conferencias es sos 0.30. completamente libre, y esperamos que NOTAS.—Las entradas se hallan en centavos. ra -Fl secretario.

## LAS DE LA PLATA

Los componentes de este centro y el grupo editor del periodico «La Simiente» se reuniran el Martes 16 a las 7 y me dia de la noche en el local de la Fe deración Obrera Local, calle 43-n.º 459 a fin de tratar sobre la difusión del diario LA PROTESTA de una sección La Plata, donde puedan colaborar los compañeros de esta ciudad que lo hacen en el periódico local, siendo esta iniciativa un buen propôs to de cooperar moral y material al sostenimiento de dero de Francisco Fidalgo Arias o de nvestro diario que es el verdadero ex- su hermano Manuel que en el año 1909 concule de la propagando anarquista, residian en Cuba, naturales de Asiurias. Se espera que los cameradas no faltarán (España) se agradecerá a la persona que a la cita. El secreturio general.

#### PROFESOR RACIONALISTA

ra dirigir una escuela racionalista en paña). Dirijase la correspondencia a Viciudad o pueblo del interior. Dirigirse

#### FOLLETIN de LA PROTESTA 16 B. BIORSON

## LAS SENDAS DE DIOS

El clérigo no pudo menos de correr a cin la puerta aberta y tomó el camino de una mujer rica ofrece muchas ven-la ventana, levantar los ojos hacia el del pueblo.

El clérigo no pudo menos de correr a cin la puerta aberta y tomó el camino de una mujer rica ofrece muchas ven-lajas, aunque conste en los capítulos cho dónde vivias. la ventana, levantar los ojos hacia el del pueblo. barco que describía un gran circulo alejandese del muelle, y cortaba el passa el ciergo.

en dos mitades designales, la mayor en el fondo con la isla, la otra que come el niño corriendo.

la passa el fondo con la isla, la otra que come el niño corriendo.

recho a administrar su fortuna. Un materia demasiado poquito a poco con el chiquitin,—dijo, con sus ojos la vida más agradable y las condicionalmentes en los del otro y una alegría. prendía la ribera a lo largo de la cin-

poderosa, un pecho desarrollado, un talle tana, volvió a ponerse derecho. un hombre alto, el rostro corto y ate — Ya sabes, sin admirable, el rostro trigueño y lleno, «Dios no castiga, siente piedad, quie gado; anteojos; un ander vivo parti dueño de elegir. la nariz aguilena, los cabellos negros, re salvar Pero no como un rey que con- cular; pero jen nombre del cielo! Llevaba un vestido de muselina ama code indulto. Esto seria contratio a la fil clerigo dejó la ventana en el modera necesario comprar también la casa rilla crema sembrado de ramilletes de cierna santidad de Dios. La remisión es mento en que el forastiro llegaba a la del dector: lo uno no iba sin lo otro. sallar vivamente su tez morena, sus ca-base; es decir, que la ley de Dios de-Llamó bellos negros. Celebraba aquel calido dia be quedar satisfecha».

de primavera con un estallido de colo-

do arrapiezo de cuatro años, de cabe. La casa del pastor estaba despejada sarme! Pero ¿de veras eres tu?

#### FUNCION, CONFERENCIA Y BAILE

Salon Teatro «Casa Suiza» Rodríguez pedimos a la prensa acrata y obrera eña 254

Gran función, conferencia y builo or abado 27 de Septiembro de 1918 a (Brasil), m., con el desint resallo concurso el Cuadro Centro La Lucha.

Programa : 1.º—Hijos del Pueblo, por la orquesta 2.9-Conferencia por el compañero Suaiza.

3.º-Se pondrá en escena el hermos frama en tres actos: Lo Inevitable. 4.º-Conferencia por el compañero Pa-

nizza. 5.º-Se pondrá en escena la sátira inti-parlamentaria: Poera de Combate. 6.6-Finalizarà la velada con un gran

Precios de las loca idades: Entrada a inaugurar en breve otro curso de para hombres pesos 1.00; señoras y se a 1 peso.

nuestros compañeros y amigos se tomen venta en la secretaria del Comité: Huminterés por esta labor de cultura obre- berto 1.º 2200 y en el salón la noche de la función. No se suspende por mal tiempo. Se ruega concurrir a la ho-CENTRO DE CELTURA «EMILIO ZO ra citada, pues a las 8 en punto empedrés Girard, a 0.10 centavos zará el acto.

### Avisos varios

#### PERSONAS BUSCADAS

-Agustina Veliz, desea saber el paradero de su hermano Lizandro Veliz. Dirigirse a Chacabuco 560, Tucumán.

Marcial Suarez desea saber el parade noticias a la calle Iriarte 730. «Pucricultura e higiene para los niños»

Vicente Diez Ruiz, desea saber el pa radero de su hermano Pedro Diez Ruiz. la secretaria de La Liga, Alsina 1565. Un profesor racionalista se ofrece pa- de oficio pintor, nacido en Aragón (Escente Diez Ruiz, Perú 1380, Mendoza de Geografía los señores Locascio y Se-(República Argentina),

> ra. Cuando Josefina pasó, le dijo dul- ya no quedaría nada de aquello. cemente:

Te felicito Estás encantadora, Había en sus palabras cierta amargura. ¿Cómo pedía vestirse de semejante maiera la mujer de un pastor?

- ¿Donde vais? - pregunto, por fin, el matrimoniales que solo ella tiene de | - Y la has dejado para venir más

... La nuca de la joven bajo el som- nes del trabajo más fáciles. dad. El muelle estaba lleno de gont; que brero, toda su persona en la luz, el caperaba el desembarque.

Cle Tuft oyó a su derecha pasos en alli, en la ventana, pandereteando con subia por el camino, viniendo del mue.

No por esc de elevada estatura, con traje claro, que instaiado aquíl —Sí; pero tra Ole Tuit oyó a su derecha pasos en alli, en la ventana, pandereteando con subia por el camino, viniendo del mue —Si; pero tú también estarás bien la arena; ventan del jardin de casa de tra los cristales. Por un momento, su lle. Miraba la casa, El clérigo le miró instalado, annue vo prefiero para mí su madre. Accreabase una mujer que enrada siguió a Josefma; pero muy también, pero no le reconoció. El fo- este barrie, al norfe de la ciudad, que daba la impresión de la fuerza. Una nuca luego, apoyando la mano en la ventrastro se fué derecho a la gradinata: no el centro, donde vas a establecerto.

res apropiados. Era Josefina, la hermana derno. Allá abajo ofase el ruido sordo de Eduardo Kallem; desde hacía seis del barco que echaba anclas. El cléaños era la esposa del pastor Tuft. Llevaba de la mano a un niño, lin- se quedó allí sin pensar en nada.

llos rubios, la viva imagen de Tuft. El por todos cuatro lados, la vista se exniño soltó la mano de su madre, em lendia a lo lejos y los ruidos liegaban dos manos y le hizo entrar. pujó la puertecita entre los dos jardines a ella libremente. Pero cuando se hu-y corrió adelante para abrir la de afne- biese edificado en los terrenos vecinos.

Se tiene sumo interés en conocer el paradero do este compañero, por lo que la reproducción del presente aviso.

Se desca saber el paradero de Primo ganizado por el Conit. Pro Local de las Casini, lo busca su hermano Raul Ca, rue Champagne Première, Paris. Sociedades obreras que se calebrara el sini. Rua Ruiz Caroleu, 12. Sociedade, R. O. del Uruguay. — Julio Gi Benilo Gundin, desea sober et para

ders de Manuel Santos nacido en Zumo-C. España. Dirigirse a Berazategui, F. C. S.

#### Obras en venta en esta administración

«La Columna de Fuego», drama en 3 actos por Alberto Ghiraldo, a 1 peso. «Cronicas Argentinas», artículos de crítica y batalla por Alberto Ghiraldo,

«La Voz del Abismo», boceto dramá tico en 1 acto por Pedro Maino, a 0.20 Garay 45.

cedes Ganna

– ¡Eduardo! El otro no respondió.

«Las Coyundas», drama social en 1 fo Alsina 24. acto por Adolfo Boyer, a 0.20 centavos. «Educación y Autoridad Paternal», in-

Ingeniero White. - Jerónimo Prieto, eresante folleto de educación, por An-Aenente 660.

número 46. Huinca Renanco. - Rafael Orsi. Liga de Educación Racionalista Salta. — Tomás González, Mendoza número 775.

Cruz del Eje. - Bautista B. Mansi-

Escobar, Resistencia.

de Esperanto y Aritmética, dictados por los camaradas B. Albamonte y M. Staffa. nise Loria 1030 Tigre. - Francisco Gómez, Colón 878,

Castellana», por la profesora Antonia Garcia y Arrieta, de 8 a 9 p. m., y de San Fernando. - Joaquín Rocha, Aya-

a 10, el doctor J. Emiliano Carulla, continuará dando sus conferencias sobre Villa Cañás. — Santiago Giudici, Herreria.

Jueves y sábados, se darán lecciones BOCA Y BARRACAS para analfabetos, pudiéndose inscribir en En Montes de Oca 1672 se reciben pago de suscripciones y se anotan sus-El jueves, sobre temas de Historia y

Liniers. - Cavetano E. Bartolini, Ri-

trecharon las de su cuñado; sus ojos

les comprase? Bien lo hubiera querido; no había hablado aún. pero la casa, el terreno y todo lo que Pero, hombre, and tienes nada que poseían pertenecía a su mujor. El no decirme?— exclamo el pastor poniendotenia más que la casita de a la derecha, le las manos sobre los hombros.—; No

sin mezcla. -No por eso únicamente, ¡Estás bien

-Si, ya se: para tener el hospital

un rojo vivo, con un cinturón de seda cicrtamente una gracia, pero también es gradinata, que debió subir en dos brin- Buen negocio; por lo demis. Ast opidel mismo color. Aquel traje hacía re- un juicio. Debe tener la justicia por cos, pues se le ofa ya en el vestibulo, nan todos. Muchas dependencias y terrenos! Bueno, pues: hete que —¡Adelante!

Abliose la puerla, però el hombre que Era demasiado, de un tran Pore t por aba fuera. lavisado? ¡Gran Dios! ¡Por que no te he reconocido enseguida? Casi no has -¡Eduardo! ¡Tu aqui! ¡Y sin avi cambiado nada. Examinó el rostro flaco de su cuñado.

(Continuará)

Córdoba. - Francisco Moll, Salta 101 Mendoza. - Antonio Pujol, Perú 1380.

Chacabuco. - José Godoy, Avenida Coronel Suárez. - Juan Borda, Adol-

Agentes de LA PROTESTA

EXTERIOR

Francia. - Antonio Bernardo, 17 bis

R. O. del Uruguay. - Julio Giambas

tiani, Brandzen 85, Montevideo. Paraguay, — F. F. Torres, Oliva 425

INTERIOR

Rosario. — Comité «La Protesta», Cor

tada Centeno S, (frente a la plaza Prin-

La Plata. - Jorge Cafiero, calle 43

Mar del Plata, - Andrés Hermida

Bahia Blanca. - Fernando Ramos.

Tucumán. - Fernando Giménez, Sui-

Assación.

número 459.

San Juan 1954.

Holdich 1306.

pacha 521.

Paraná. - Florencio Zapata, Chacabuco entre Colonias y Beneficencia,

Jujuy. - Antonio Giménez, Belgrano

Lunes y jueves, a las 3 p. m., conti-nuarán dándose los cursos de corte y lla. confección, dictados por la profesora Mer-Territorio del Chaco. - María G. de

Bolivar. - Martin Lanzinera. Lunes y viernes, a las 8 p. m., cursos Lomas de Zamora. - Francisco Ge-

Martes, curso práctico de «Literatura San Fernando.

cucho 1454, San Fernando. Villa María. — Luis E. Schwander.

criptores.

govia en el local Montes de Oca 1672. vadavia 10156.

Quedo meditabundo. No convendría brillaron detrás de los anteojos, pero

Sin baiar su sombrilla fuése ella ha donde vivía su madre. Ser el marido has encontrado a tu hermana?

- Ya sabes, sin embargo, que no era

Adelantindose hacia él le alargó las Paseaben une al lado del otro por el cuarto o bien se estaban a la ventana —; Sé bienvendo, m querido amigo! Las manos curtidas de Eduardo es:

# Fundamentos del ideal anarquista EXPOSICION

1. Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo recursos, hasta los más innobles y brutales, los anarquistas nos y la existencia de los hombres:

Estas hipólesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud nor la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos forihas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiacion que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inícua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3.: El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha él igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

ases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir unicamente para del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guemantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

declaramos antipolíticos.

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leves sólo tienden a favorecer e privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes.

El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aguí o más allá, no és una razón para odiar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguas

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, v en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus nuestro pais que nos oprime y al patron que nos explota.

> No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la division rras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolicion de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nacion



Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de produc= ción estén al alcance de todos los hombres

Anarquia es la vida libre sin que politica, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.